

令和5年12月定例教育委員会会議録

1. 12月定例教育委員会会議

- [1]期 日 令和5年12月22日（金）
- [2]場 所 西都市役所301会議室
- [3]会議時間 午前10時から午前11時まで
- [4]出席委員 高橋博昭教育長職務代理者
船橋妃美委員、西村美津委員、瀆砂晃一委員
- [5]参 与 池澤教育政策課長、椎原社会教育課長、江川スポーツ振興課課長、
京久保教育政策課課長補佐、高松教育政策課課長補佐、押川教育政策課課長補
佐、佐伯教育政策課主幹兼教育総務係長
- [6]議事日程 第1 会議録の承認 11月定例教育委員会会議録
第2 行 政 報 告 12月行政報告について
第3 議 案 第 34 号 銀鏡伝承館の指定管理者の指定について
第4 そ の 他 ①令和5年12月議会一般質問について
②その他

2. 開 会

高 橋 職務代理者 ただいまより、12月定例教育委員会を開催いたします。

3. 会議録承認

高 橋 職務代理者 はじめに、11月定例教育委員会会議録の承認を求めます。
会議録については既に原案を配布しておりますが、会議録に記載した内
容について御異議ございませんか。

ス ポ ー ツ 振 興 課 長 会議録について、訂正をお願いしたいのですが。議案書の8ページの後
段からになります。第3回デサント旗争奪少年軟式野球大会」に関連し
まして、合同チームを組んだことを説明いたしました。その件につきまし
て、高橋職務代理者からご質問をいただきましたが、野球については年々
団員数が減ってきている状況で、サッカーにつきましては、逆に多いと感
じると回答したしましたが、サッカーの少年団も少子化の影響で登録者数
は減っている状況でございました。そういうことで訂正願います。以上で
あります。

高 橋 職務代理者 そのほか、ございませんか。よろしいでしょうか。

(異議なし)

高 橋 職務代理者 御異議ないようですので、11月定例教育委員会会議録を承認することと
いたします。

4. 行政報告

高 橋
職務代理者
教育政策課長

つづいて、12月の行政報告をお願いします。

教育政策課の12月の行政報告を行います。議案書15ページをご覧ください。

主な行事についてご説明をさせていただきたいと思います。

5日(火)、今年度3回目の「西都市教職員ブラッシュアップ研修会」を妻南小で実施をしております。妻北小学校の上野教諭を講師にお招きしまして、『通常の学級における(困っている子供)への対応はどうしたらいい』というテーマで、講義・演習を行っております。

15日(金)、三納中・都於郡中・三財中による、「第14回三校合同駅伝・ロードレース大会」が西地区運動公園で開催されております。

20日から1月11日にかけて、「英検4級の英検対策特別講座」を各中学校で開催をしております。宮崎国際大学生から過去問の解説をしていただいております。

21日(木)、「市町村新任教育委員研修会」が県防災庁舎で開催されました。濱砂委員が出席をされております。ご出席ご苦労様でした。

また、同日、「西都市学校給食調理等業務民間委託に係る受託業者選考委員会」を開催しております。現在委託しております学校給食調理業務が本年度末の令和6年3月31日をもって3年の契約期間満了となるため、新たな受託業者の選考を行います。

また、21日から26日まで、「こどものふるさとsight展受賞作品展示会」を市役所多目的スペースで行っております。入選した90点の作品を展示しております。

本日、22日(金)は「2学期終業日」、また、「定例教育委員会」の開催となっております。

25日(月)、「第2回オール西都校則検討委員会」が妻中で開催されます。説明は以上であります。

高 橋
職務代理者
社会教育課長

つづいて社会教育課をお願いします。

社会教育課の12月の行政報告主なものを説明させていただきます。議案書16ページになります。

1日(金)「西都市子ども会育成連絡協議会 指定公開 船倉・旭村・四日市子ども会」が行われております。岡富公民館です。教育長がご臨席されまして、指定公開が行われました。コロナ禍のため、令和元年度以来、4年ぶりの開催となりました。所属児童は1年生から6年生まで11人で、定例会では、『はじめの会』『話し合い活動』『お楽しみ会』『おわりの会』が進行されまして、保護者や地域の方など多くの方が、子どもたちを応援してくれたところです。

2日(土)「第65回 宮崎県PTA研究大会」がえびの市文化センターで行われております。『子どもの未来を見据え、家庭と学校と地域とが協働して子どもを支え、応援することの意義を考えよう』を大会スローガンとして宮崎県PTA連合会主催で開催されております。小林市立細野小学校PTA事業部長及び高鍋町立高鍋東中学校PTA会長からの研究発表、『子どものキャリア形成と家庭・学校・地域の係わり方』をテーマとしたパネルディスカッションが行われ、市PTA協議会役員等10名と担当主幹が出席しております。

6日(水)「西都市高齢者教室・このはな学園合同学習会」が市文化ホールで行われました。市内6地区の高齢者教室とこのはな学園の教室生が、教室で学んだことや体験したことを地域や社会のために役立たせ、さらに学習する意欲を喚起することを目的とし、令和元年度以来、4年ぶりに開催されました。教育長に主催者挨拶、市長に来賓挨拶をいただいた後、3人の教室生の体験発表、『未来を創る子どもを通じて』という演題で特定非営利活動法人みやざきママパパ事務局長の黒木淳子氏による講演、西都地区交通安全協会による交通安全教室などが行われております。対象教室生は95人で、そのうち約60人が参加されました。

23日(土)～1月21日(日)「第35回西都市小学生読書感想文・感想画コンクール作品展示」を市立図書館で行っております。市内の小学校から出品いただいた58作品(1年生は読書感想画、2年生以上は読書感想文)について、11月22日に図書館職員等で審査を実施して、教育長に審査結果の報告を行いました。審査は、小学校各学年を1部門として、部門ごとに金賞、銀賞、銅賞を各1点選んでいます。この期間中に、出品いただいた58作品を展示します。各学校長宛の文書、各学校への図書館だより、市お知らせ、図書館HPで作品展示の告知を行っているところです。

28日(木)～1月4日(木)「年末年始の休館日」が記載のとおりとなっております。

高 橋
職 務 代 理 者
ス ポ ー ツ
振 興 課 長

つづいてスポーツ振興課お願いします。

スポーツ振興課の12月の行政報告を行います。議案書17ページをご覧ください。

5日(火)「西都市スポーツ推進計画第2回策定委員会」をコミュニティセンターで開催いたしました。平成23年に制定されました『スポーツ基本法』に基づきまして、令和4年3月、計画期間を令和4年度から令和8年度までとします、第3期の国の『スポーツ基本計画』が策定されたところでもあります。このスポーツ基本法には、国の『スポーツ基本計画』を参酌して、『地域の実情に即した推進計画の策定』が努力義務として求められております。これらの事を踏まえまして、本年度、本市のスポーツ施策に関する『基本的な方針』、『具体的方策』等を示す『西都市スポーツ推進計画』の

策定を現在進めているところであります。なお、本計画策定にあたっては、「スポーツ基本法第10条第2項」において「長が地方スポーツ推進計画を定めようとするときは、あらかじめ、教育委員会の意見の聴かなければならない」と定められております。次回の定例教育委員会のタイミングで、計画の説明のお時間をいただきたいと思いますと考えています。現在、素案づくりに取り組んでおりまして、教育委員会でご意見を伺う際には事前に案を配布させていただきますので、詳しくは教育政策課と調整いたしますので、よろしく申し上げます。

17日(日)「SONPO ボールゲームフェスタ 2023in 西都」が開催されました。これは、日本トップリーグ連携機構が主催する地域密着型のスポーツイベントで、主に小学生を対象に、さまざまな団体ボール競技を体験するプログラムとなっております。同機構に加盟するリーグに所属、又所属していたトップアスリートの指導等によりまして、次世代の子供たちのスポーツライフを支えるイベント。元ラグビー日本代表の大西将太郎氏をスペシャルゲストに招きまして、バレーボール、ソフトボール、ハンドボール、アメリカンフットボールの4競技を体験したところであります。

19日(火)「第2回西都市スポーツ推進審議会」を開催しておりますが、先に説明した『西都市スポーツ推進計画』の進捗状況の説明等を行ったところであります。

20日(水)「生涯スポーツ推進に係る県スポーツ振興課来訪」が予定されていましたが、延期となりました。以上であります。

高 橋
職務代理者

12月の行政報告について、何か御質問はありませんか。

(意見なし)

高 橋
職務代理者

ないようであれば、スポーツ振興課課長はここで退席をさせていただきます。

5.議 案

高 橋
職務代理者

議案の審議に入ります。

議案第34号 銀鏡伝承館の指定管理者の指定についてを議題にいたします。説明をお願いします。

社会教育課長

議案第34号 銀鏡伝承館の指定管理者の指定について、銀鏡伝承館の管理を行わせる者を指定しようとするものです。

(資料により説明)

高 橋
職務代理者

御意見はございませんか。

高 橋
職務代理者

場所は銀鏡のどこですか。

社会教育課長

銀鏡神社の東側に社務所がありまして、その横に銀鏡伝承館が建ってお

ります。銀鏡神楽を見る際に、そこに座布団を敷き神楽を見られるということでもあります。普段は、伝統芸能の練習の場所として利用されています。他にございませんか。

高 橋
職務代理人

(意見なし)

高 橋
職務代理人

お諮りいたします。議案第 34 号 銀鏡伝承館の指定管理者の指定について、御異議ございませんか。

(異議なし)

高 橋
職務代理人

御異議ないようですので、議案第 34 号を承認いたします。

6.その他

[1] 令和5年12月議会一般質問について

高 橋
職務代理人

その他、令和5年12月議会一般質問について説明をお願いします。

教育政策課長

(資料により内容説明)

社会教育課長

高 橋
職務代理人

御意見はございませんか。

西村委員

いじめ問題に関してですが、いじめ認知件数が338件となっていますが、338人ではなくて件数ということですか。そうすると一人の子が何回も、いじめ問題が1回では解決していないということですか。

高松教育政策
課長補佐

一度に複数関わっている事案もありますけれど、概ね3ヶ月間以内に解消していると考えております。人数的にはもっと多いかもしれません。

高 橋
職務代理人

認知件数は338件で、人数的にはもっと多いかもとの説明でした。教育長が答えられているとおり、いじめに対する意識が各学校向上してまますので、認知件数は多くなってきているようですね。学校が認知してないということがないように取り組んでおられるようです。

そのほかございませんか。

濱砂委員

中学校再編後の校舎の跡地利用についてですが、耐震基準を満たしていない校舎があると思うのですが、これを解体する計画はあるのですか。

押川教育政策
課長補佐

三納中学校の校舎が耐震基準を満たしておりませんが、令和8年以降に解体できればと考えております。そのほか再編によって廃校になります穂北中・都於郡中・三財中の校舎については、耐震基準は満たしていますが、施設自体大変古いということもございますので、解体を検討したいと考えております。しかしながら地元の方々の意向もありますので、そういったことを確認しながら進めていきたいと考えております。

西村委員
押川教育政策

市民の意見を聞かれるのですか。

その地区の方に、意見を聞く形になるかと思えます。

課長補佐
船橋委員

海外のスポーツ誘致に関連して、廃校を使えたらとの話があります。ただ地元の方々に取っては受け入れがたいと思うんですね。ひょっとしたら今から打診があるかもしれないので、情報提供させていただきます。

高橋
職務代理者

いろいろな質問がありましたが、学校分収林については皆様ご存じでしょうか。これから先、木が成長したら、伐採後売却するわけですが、そのお金を学校で使うわけですが、これは一旦、市が預かるわけですね。

教育政策課長
高橋
職務代理者

その通りです。
そのほかございませんか。

(意見なし)

[2] その他

高橋
職務代理者
西村委員
社会教育課長

その他、何かございませんか。

令和6年西都市20歳を祝う会について、説明願います。

1月5日(金)11時より「令和6年西都市20歳を祝う会」を市民会館にて開催いたします。新型コロナ感染防止対策を講じながらの実施となります。昨年度と同様に保護者の入場を可とし、主催者及び来賓者も制限を設けずに、教育長、教育委員、市長、副市長、市議会議長等にご臨席いただきます。式典と記念行事(小中学校の恩師からのビデオレター及び協賛品の抽選会)の2部構成で1時間30分程度を予定しています。終了後に、地区別の記念撮影を行う予定です。

高橋
職務代理者

その他、何かございませんか。

(意見なし)

7. 閉会

高橋
職務代理者

以上で本日の会議を終わります。

8. 次回教育委員会開催日程

令和6年1月26日(金) 午前10時から

令和6年2月26日(月) 午前11時から